

Miércoles 23 de Marzo del 2011

El Financiero Crecimiento económico, similar al de 2010: Cordero (Marcela Ojeda Castilla) La expectativa de crecimiento económico en México, hoy en día de entre 4.0 y 5.0 por ciento para el cierre de 2011, podría revisarse al alza el próximo mes, indicó en Londres el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero. Consultado sobre una previsión quizás más alta (para 2011), refirió que en 2010 el PIB creció 5.5 por ciento, y añadió que "podría ser el caso, como ya sucedió el mes pasado, que cada mes se actualizan las previsiones y han tenido una modificación. Así que podría ser muy posible. "Todos los pronósticos del PIB, tanto los del gobierno como privados, están entre 4.0 y 5.0 por ciento. Esta previsión se ha estado actualizando y mejorando mes con mes. Ya veremos probablemente en el próximo mes si podemos actualizarla", enfatizó Cordero Arroyo P.C. crecimiento económico, pronósticos

Petroprecios amenazan la estabilidad mundial Clara Zepeda Hurtado A poco menos de dos meses del recrudecimiento de la tensión en el mundo árabe, los precios del petróleo se han disparado cerca de 20 por ciento. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, los contratos de futuros del Petróleo Intermedio de Texas (WTI) cerraron ayer en 104 dólares por barril, lo que representó un alza de 21.44 por ciento respecto a su cotización de finales de enero, cuando se vendió en 85.64 dólares. El petróleo del mar del Norte, de referencia en Europa, acabó en el Intercontinental Exchange Futures (ICE) en 115.70 dólares, 18.80 por ciento más que cuando concluyó el primer mes del año, en 97.39 dólares. P.C. petroprecios, crudo, petróleo

Carencias en sistemas de pensiones estatales (Marcela Ojeda Castilla) Miércoles, 23 de marzo de 2011 Los sistemas de pensiones estatales acumulan 15 años bajo presión financiera y sólo 12 de las 32 entidades del país pueden garantizar el pago de pensiones a sus afiliados por más de 30 años. En un estudio, la firma de análisis aregional.com detalló que 16 estados tienen periodos muy reducidos de suficiencia de fondos para el pago de pensiones, por lo que en el corto plazo deberán hacer transferencias a los organismos encargados de esa cobertura. "Dado que esta situación podría incidir significativamente en su operatividad, los sistemas de pensiones de estos 16 estados requieren de reformas en el corto plazo para darle viabilidad a sus finanzas públicas. P.C. pensiones

Ahorra el gobierno 27 mil 249.9 mdp durante 2010 Marcela Ojeda Castilla En el primer año de la aplicación del Programa Nacional de Reducción del Gasto Público (PNRGP), la Administración Pública Federal (APF) ahorró 27 mil 249.9 millones de pesos. Esta cantidad representó un avance del 68 por ciento respecto de la meta establecida para el periodo 2010-2012, de 40 mil 100 millones de pesos, señala un informe sobre los resultados de la aplicación del PNRGP durante el ejercicio de 2010. El documento entregado a la Cámara de Diputados añade que de los más de 27 mil millones de pesos ahorrados, 8 mil 077.8 provinieron de servicios personales. P.C. gasto público, Turismo e inseguridad, mala combinación

Claudia Alcántara Aun cuando nueve de cada diez empresarios turísticos consideran que la lucha contra el crimen organizado ha afectado la actividad turística de su empresa o destino, el volumen de personas que consideran que la violencia impacta en "gran medida" a sus negocios ha disminuido 20 puntos porcentuales, de acuerdo con la encuesta realizada por el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) y la Universidad Anáhuac. Según los resultados del segundo levantamiento del Panel Anáhuac, concebido para monitorear las percepciones del sector privado sobre la marcha del sector turístico del país, los encuestados que piensan que la inseguridad afecta "en gran medida" disminuyó del pasar del 74 al 54 por ciento entre 2010 y 2011. P.C. turismo, inseguridad

Negocios derivados del cambio climático, desaprovechados Esther Arzate La adaptación al cambio climático es un nicho comercial que ofrece oportunidades para empresas en el mundo; sin embargo, para aprovecharlo se requiere el apoyo de los gobiernos, consideraron especialistas del Reino Unido. En la presentación del reporte Adaptándose a un clima incierto. Un mundo de oportunidades comerciales, el editor contribuyente de The Economist Intelligence Unit y autor del informe, señaló que pocas empresas aprovechan las oportunidades que pueden derivar del cambio climático con productos que van desde semillas resistentes a las sequías hasta seguros contra el clima o servicios de consultoría o ingeniería. Explicó que el informe se basó en una encuesta de 705 empresas de todo el mundo (55 mexicanas), llevada a cabo entre enero y febrero de este año, donde tres de cada diez compañías planean o realizan cambios a su negocio para responder al cambio climático. P.C. cambio climático, empresas

Desastre japonés podría beneficiar a exportadores mexicanos Ivette Saldaña Las repercusiones para México por el desastre en Japón se darán en dos direcciones: por una parte se abren oportunidades de exportación de agroproductos y de algunos bienes industriales, y por otro pudiera afectar a nuestro país y al mundo entero la escasez de insumos electrónicos, como tarjetas para computadoras que sólo fabrican los japoneses. Sergio Ley, presidente para la sección de Asia y Oceanía del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce) y exembajador de México en China, afirmó que estos chips se integran a computadoras y podrían encarecerse. P.C. Japón, exportaciones

Proyecto tecnológico incrementa la productividad de maíz Héctor A. Chávez Maya / enviado TEXCOCO, México, 22 de marzo.- Con una inversión de 23 millones de pesos en cuatro años, investigadores de la Universidad de Chapingo consiguieron incrementar la productividad de maíz de 2.6 a 4.1 toneladas por hectárea en Guerrero, con lo que en 2010 se obtuvieron 1.3 millones de toneladas, 200 mil más que en 2009. En conferencia, el investigador Manrubio Muñoz explicó que a través del programa Plataforma de Innovaciones Agrícola se logró aumentar hasta en 768 kilos la productividad en promedio, cuando en el estado algunas zonas de la Montaña tienen rendimientos de sólo 800 kilos por hectárea. La tecnología, aplicada inicialmente con 332 agricultores, demostró que por cada peso invertido en el pago de asesores técnicos se tiene un impacto acumulado de siete pesos más a favor de los productores. P.C. producción, productividad, tecnología, innovación, investigación, maíz

Reforma Frenan el cultivo de arroz Verónica Martínez Ciudad de México (23 marzo 2011).- La crisis financiera de la arrocería Covadonga afectará la producción del cultivo y por lo menos este año se dejarán de cosechar 40 mil toneladas, 14 por ciento de la producción total, afirmaron productores. Pedro Díaz, presidente de la Federación Nacional de Productores de Arroz (Fenaparroz), dijo que se trata de 750 productores que dejaron de sembrar arroz por la falta de pago en que incurrió la empresa en la última cosecha, y previó que esto afecte el precio al consumidor. P.C. arroz, producción, crisis financiera

Abren petroprecios al alza en EU Reuters Londres, Inglaterra (23 marzo 2011).- El petróleo operaba estable este miércoles ante las preocupaciones de que una crisis política

en Yemen pueda derramarse a los países vecinos en el Golfo Pérsico, una zona rica en crudo. Pero un previsto aumento de las existencias de petróleo en Estados Unidos limitaba las alzas de precios. Los futuros del crudo Brent subían 9 centavos a 115.76 dólares por barril. Los precios han subido en cuatro de las últimas cinco sesiones pero bajaron desde el nivel cercano a los 120 dólares registrado a fines de febrero. P.C. petroprecios, crudo, petróleo, Brent

Viaja y gasta más el turista mexicano Dayna Meré Ciudad de México (23 marzo 2011).- Durante 2010, el número de mexicanos que visitó algún país creció 2.1 por ciento y el gasto efectuado fue 21 por ciento mayor comparado con el de 2009, según el Panorama de la Actividad Turística de México, del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) y la Universidad Anáhuac. El número de visitantes internacionales de México al exterior pasó de 13.9 millones de turistas en 2009, a 14.2 millones de viajeros en 2010, mientras que el gasto total efectuado por ellos pasó de 7.1 mil millones a 7.2 mil millones de dólares. Sin embargo, con respecto a 2008, el gasto total efectuado por los visitantes de México al exterior resultó 14.6 por ciento menor al que se tuvo en 2010. P.C. turismo El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85308.html>

Gasto al agro beneficia más a estados del norte Rubén Migueles Tenorio | El Universal El presupuesto para el desarrollo agrícola sumará entre 45 mil y 50 mil millones de pesos este año, 12% superior al registrado en 2010, es un presupuesto histórico y ha venido aumentando sistemáticamente en esta administración, advirtió Mariano Ruiz-Funes, subsecretario de Agricultura, sin embargo reconoció que la mayor parte de dichos recursos se destinan a los estados del norte del país, porque la producción agrícola comercial se concentra en dicha región. Sólo tres estados: Sinaloa, Tamaulipas y Sonora concentran 35% del gasto público agrícola, cuando la mayor cantidad de empleo la concentran los estados del sur del país, comentó Gustavo Gordillo, ex subsecretario de Agricultura durante la administración del presidente Carlos Salinas. P.C. agricultura, desarrollo agrícola, gasto público, entidades federativas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85307.html>

Impacta inseguridad a 68% de empresas Ramiro Alonso | El Universal De acuerdo con la Encuesta de Riesgo, elaborado por la consultoría Mercer, 68% de las empresas en México han visto diversos impactos en sus operaciones por los problemas derivados de la inseguridad, mientras que 37% reportó una baja en la productividad del negocio. A pesar de lo anterior, la consultoría informó que solamente 64% de las empresas encuestadas utiliza estrategias y aplica medidas para contrarrestar los efectos de dicho problema. Según el comunicado de la consultoría, las empresas informaron que todos los segmentos de personal han sido afectados por la inseguridad, mayoritariamente el nivel gerencial con 22%. P.C. inseguridad, empresas, productividad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85309.html>

Hacienda: PIB crecerá más de 5% LONDRES.— El secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero, aseguró que la economía mexicana podría alcanzar en este año un crecimiento robusto de 5.5%. El funcionario informó que las proyecciones actuales se sitúan en un rango de 4% a 5%, aunque el próximo mes se estaría actualizando el del Producto Interno Bruto (PIB). “Todos los pronósticos del gobierno y privados están entre 4% y 5% de crecimiento del PIB. Esta previsión se ha estado actualizando y mejorando mes con mes. Ya veremos el próximo mes si podemos actualizar esta previsión”, dijo el funcionario. P.C. crecimiento económico, pronósticos, Hacienda <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85314.html>

Consumo privado se fortalece en México Xel Yutzil González | El Universal El consumo privado en el país creció 4.6% a tasa anual en el cuarto trimestre de 2010, manteniendo el crecimiento iniciado este año. En 2010, este indicador repuntó 5% anual. De acuerdo con cifras desestacionalizadas reportadas por el INEGI, el consumo privado del país repuntó 1.12% respecto al tercer trimestre. No obstante, el nivel del consumo privado aún no recupera totalmente las pérdidas causadas por la recesión, pues se situó por debajo del valor del tercer trimestre de 2008, según cifras desestacionalizadas traídas a pesos de 2003. Los datos del INEGI, muestran que en el último trimestre de 2010 las compras de bienes importados avanzaron 16.2% y de los nacionales en 2.8% a una tasa anual. P.C. consumo privado El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/23/pib-japones-caeria-hasta-12-ii-trim>

El PIB Japonés caería 12% en II Trim. 23 Marzo, 2011 - 00:44 Crédito: Agencias Los daños causados por el terremoto y tsunami en Japón, que han implicado la suspensión temporal de operaciones en plantas de empresas como Sony, Toyota y Honda, ubicadas en el noreste del país asiático, significarían una reducción en el crecimiento de la tercer economía más importante del mundo de hasta 12%, según Morgan Stanley. En tanto, analistas de Mizuho Securities Co. indicaron que, aunado a lo anterior, la interrupción en los sistemas de alimentación y distribución hacen pensar en una “recesión casi segura”. La falta de energía eléctrica es otro factor que incidirá en un menor crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) nipón durante la primera mitad del año. P.C. Japón, PIB, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/23/retroceden-las-reservas-internacionales>

Retroceden las reservas internacionales 23 Marzo, 2011 - 09:47 Crédito: Redacción Luego de varias semanas registrando niveles máximos, las reservas internacionales administradas por el Banco de México retrocedieron 32 millones de dólares. De este modo el saldo semanal se ubicó en 122,051 millones de dólares. La cifra implicó una variación anual de 10.2 por ciento. La variación semanal en la reserva internacional fue resultado de una disminución por la compra de dólares del Gobierno Federal al Instituto Central por 153 millones de dólares. Además de un incremento por 121 millones de dólares resultado del cambio en la valuación de los activos internacionales y de diversas operaciones del Banco de México. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/23/peso-retrocede-ante-incertidumbre-global>

Peso retrocede ante incertidumbre global 23 Marzo, 2011 - 08:54 Crédito: Reuters El peso mexicano se depreciaba este miércoles debido a persistentes preocupaciones por los problemas de deuda en la zona euro, la crisis nuclear en Japón y la violencia en Oriente Medio y el norte de África. La moneda local cotizaba en 11.9970 pesos por dólar, con una pérdida de 0.13 por ciento. El Parlamento de Portugal tenía previsto pronunciarse este miércoles sobre nuevas medidas de austeridad del Gobierno, que se teme que pierda la votación, volviendo a poner en la mira de los inversionistas globales los problemas de deuda en la zona euro. P.C. tipo de cambio <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/23/gobierno-portugal-cerca-colapso>

Gobierno de Portugal, cerca del colapso 23 Marzo, 2011 - 08:26 Crédito: Reuters El Parlamento de Portugal rechazaría las nuevas medidas de austeridad para encarrilar el presupuesto, creando las condiciones para el posible colapso del Gobierno

socialista de minoría un día antes de una cumbre europea. El primer ministro José Sócrates ha dicho que renunciará si el plan no es aprobado. También ha señalado que el rechazo de las medidas obligaría al país a seguir a Grecia e Irlanda en la búsqueda de un rescate internacional, a lo que se opone. Todos los partidos de oposición propusieron resoluciones llamando al rechazo de las medidas, que reducen las pensiones y el gasto estatal. P.C. Portugal, crisis

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/22/ocde-ve-limitado-impacto-petroprecios> OCDE ve limitado impacto por petroprecios 22 Marzo, 2011 - 14:09Credito:NotimexLos incrementos en los precios del petróleo tendrán un impacto moderado en el Producto Interno Bruto (PIB) y la inflación en el corto plazo, estimó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Dada la continua turbulencia en los mercados energéticos como consecuencia de la tensión geopolítica en el norte de África y en Medio Oriente, la OCDE utilizó su Modelo Global para medir los efectos de los incrementos de los precios del crudo en la actividad económica y en la inflación. El modelo proyecta que un aumento de 10 dólares en el precio del petróleo podría reducir la actividad económica para el conjunto de países de la OCDE en 0.2 puntos porcentuales en el segundo año después del impacto. P.C. petroprecios, OCDE

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/03/22/dan-120-millones-desarrollo-tecnologia> Dan \$120 millones al desarrollo de tecnología 22 Marzo, 2011 - 20:52Credito:Manuel García / Corresponsal de El EconomistaEste año, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) destinará 100 millones de pesos para el fomento a la investigación e innovación tecnológica de cualquier sector en el estado. Con estos recursos se busca promover la investigación entre los sectores más significativos para la economía queretana, como son el automotriz, aeronáutico, las Tecnologías de la Información y la biotecnología. La entidad, a través de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), destinará otros 20 millones de pesos para fomentar la investigación aplicada a los sectores productivos. P.C. CONACYT, tecnología, innovación, investigación, Querétaro

La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/23/index.php?section=economia&article=028n1eco> Con la misma propuesta de 2008, AN insiste en privatizar Pemex Andrea Becerril y Víctor BallinasLa bancada del Partido Acción Nacional (PAN) presentó ayer en el Senado dos iniciativas, que modifican el artículo 28 constitucional y la ley reglamentaria del artículo 27 en el ramo del petróleo, para privatizar la petroquímica básica y permitir que empresas privadas, nacionales y extranjeras construyan y operen refinerías y ductos y se hagan cargo de producir, almacenar y distribuir gasolina, gas y otros productos petrolíferos. P. C. petróleo, PEMEX

<http://www.jornada.unam.mx/2011/03/23/index.php?section=economia&article=033n2eco> Subió 9.3% oferta y demanda de bienes en México en 2010: Inegi Juan Antonio Zúñiga M.La oferta global de bienes y servicios de la economía mexicana y el consumo de los mismos en 2010 tuvo un crecimiento de 9.3 por ciento, con el cual logró superar marginalmente la caída de 9.2 por ciento registrada en 2009, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al dar a conocer la evolución económica del país a través de la oferta y demanda globales, la medida más amplia del sistema de cuentas nacionales, el organismo indicó que el consumo de los hogares tuvo un incremento anual de 5 por ciento en 2010, el cual fue insuficiente para contrarrestar la caída de 7.1 por ciento observada en el año de la crisis. P.C. consumo, bienes, servicios

The New York Times http://www.nytimes.com/2011/03/23/business/global/23oil.html?_r=1&ref=business Disruption in Japan Slows Rise in Oil PriceBy CLIFFORD KRAUSSHOUSTON — The recent economic jolt to Japan's economy, by lowering energy demand, has at least temporarily offset some of the Libyan uprising's impact on oil prices. But experts say there are limits to how long that buffering effect might last. In addition to Japan's nuclear power industry, the earthquake and tsunami also damaged nine oil refineries, disrupting nearly one-third of the country's refining capacity. Many factories and businesses have ground to a halt, and vehicle traffic in Japan's bustling cities has eased. Oil shipments have been curtailed by damage at seaports along the tsunami-ravaged coast that will take months to repair. All told, Japanese demand for oil has been reduced by an estimated 1 million barrels a day. That is nearly one-quarter of what Japan imports, and roughly the same amount of oil that has been withdrawn from world markets by the unrest in Libya. P.C. petróleo, energía, Japón

El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Eurozona/pospone/ampliacion/fondo/rescate/junio/elpepueco/20110323elpepueco_18/Tes La Eurozona pospone la ampliación del fondo de rescate a junioEL PAÍS - Madrid - 23/03/2011 La UE vuelve a dar por tierra con las expectativas de los inversores. Si el mercado especulaba con la posibilidad de que los socios del euro diesen mañana alguna pista sobre cómo pretenden ampliar las funciones del fondo de rescate, ahora tendrán que esperar hasta junio para disipar sus dudas. En opinión de los expertos, estaba claro que el acuerdo sobre el mecanismo de rescate estaba todavía muy abierto, pero la confirmación de hoy ha sentado mal a los países bajo sospecha por sus altos niveles de déficit y deuda, que han visto aumentar la presión en su contra a la espera también de lo que ocurra en Portugal esta tarde. "Los preparativos del tratado para el Mecanismo de Estabilidad Europeo (MEDE) y las enmiendas al acuerdo del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEFF) para garantizar una capacidad efectiva de préstamo de 440.000 millones de euros se finalizará para permitir que los procedimientos nacionales se completen a tiempo de la firma simultánea de ambos acuerdos antes de finales de junio", según se desprende del borrador con las conclusiones de la cumbre que empieza mañana en Bruselas al que ha tenido acceso Reuters. P.C fondo de rescate, eurozona, Mecanismo de Estabilidad Europeo

(MEDE) http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/anuncia/plan/aflorar/empleo/sumergido/elpepueco/20110323elpepueco_17/Tes El Gobierno anuncia un plan para aflorar empleo sumergidoLUCÍA ABELLÁN - Madrid - 23/03/2011 El empleo sumergido acaba de entrar en la agenda reformista del Gobierno. El ministro de Trabajo, Valeriano Gómez, ha anunciado esta mañana un plan de "afloramiento del empleo no declarado". El objetivo es doble: impulsar el trabajo con derechos y mejorar la salud de las arcas públicas, pues el empleo sumergido elude todos sus costes a la Seguridad Social y al fisco. Aunque el ministro no ha detallado el proyecto, sí ha sugerido la posibilidad de que incorpore alguna medida de perdón o amnistía para quienes accedan a regularizar situaciones laborales en la sombra. Tras reunirse con los líderes sindicales en La Moncloa, un encuentro presidido por el presidente, José Luis Rodríguez Zapatero, Gómez ha

avanzado este plan, que pretende debatir con los agentes sociales antes de ponerlo en marcha. El responsable de Trabajo ha enmarcado el proyecto en el Pacto del Euro que aprobarán mañana en Bruselas los jefes de Estado y de Gobierno comunitarios. Aunque este aspecto apenas ha sido mencionado en las reuniones preparatorias del Pacto del Euro, el ministro asegura que planes similares se adoptarán "en la inmensa mayoría de los países". P.C. empleo, empleo sumergido http://www.elpais.com/articulo/economia/S/26P/cree/caso/extremo/banca/necesitaria/64000/millones/elpepueco/20110323elpepieco_5/Tes S&P cree que en un caso extremo la banca necesitaría 64.000 millones ALICIA GONZÁLEZ - Madrid - 23/03/2011 En un escenario de auténtica pesadilla, en el que el PIB acumulase una caída del 20% entre 2011 y 2015, con una destrucción de una cuarta parte de los empleos actuales, una caída de la Bolsa del 70%, de los precios de la vivienda del 45% y unos tipos de interés de la deuda que llegasen a tocar el 17%, los bancos y cajas españoles necesitarían una inyección de capital público de 64.000 millones de euros, el equivalente al 6% del PIB. Es la prueba de resistencia extrema, y teórica, a la que la agencia de calificación Standard & Poor's (S&P) ha querido someter a las principales economías europeas y que España supera, gracias al bajo endeudamiento de partida de su sector público. P.C. sistema financiero, empleo, PIB